

Tensiones geopolíticas:

Dinamarca y EE.UU. no resuelven sus discrepancias y varios países europeos enviarán tropas a Groenlandia

AGENCIAS

La reunión celebrada ayer en Washington entre representantes de Estados Unidos, Dinamarca y Groenlandia finalizó sin un acuerdo sobre el futuro de la isla, más allá de la creación de un grupo de trabajo para abordar "discrepancias fundamentales", mientras varios países europeos anunciaron el envío inmediato de tropas para reforzar la presencia aliada.

El vicepresidente de Estados Unidos, J. D. Vance, y el secretario de Estado, Marco Rubio, recibieron la Casa Blanca al ministro de Asuntos Exteriores danés, Lars Lokke Rasmussen, y a su homóloga groenlandesa, Vivian Motzfeldt, pero tras un encuentro de, aproximadamente, 50 minutos, las autoridades danesas

"Está claro que el Presidente tiene el deseo de conquistar Groenlandia", dijo el enviado danés.

confirmaron que las posiciones permanecen enfrentadas, debido a la voluntad del Presidente Donald Trump de anexionar el territorio ártico.

"No conseguimos cambiar la postura estadounidense. Está claro que el Presidente tiene el deseo de conquistar Groenlandia. Y dejamos muy, muy claro que eso no beneficia al reino" de Dinamarca, señaló el ministro Rasmussen, en una conferencia posterior junto a Motzfeldt.

El país europeo considera totalmente inaceptable cualquier propuesta que no respete su integridad territorial en Groenlandia —un territorio autónomo de Dinamarca— y el derecho de autodeterminación del pueblo groenlandés.

El Presidente estadounidense dijo durante la tarde que "se va a encontrar una solución" sobre la isla, y agregó: "No saben lo que voy a hacer. No hay nada que Dinamarca pueda hacer al respecto si Rusia o China quieren ocupar Groenlandia". El mandatario aseguró que no podía confiar en que Dinamarca fuera capaz de defendérse de esas potencias.

Antes del encuentro, Trump había señalado en la plataforma Truth Social que con Groenlandia en "manos" de Estados Uni-



EL CANCELLER danés, Lars Lokke Rasmussen, y su homóloga groenlandesa, Vivian Motzfeldt, ayer en EE.UU.

dos, la OTAN será mucho más eficaz, y agregó que cualquier otra opción es "inaceptable".

Refuerzo militar europeo en el Ártico

Horas antes de la cita diplomática, el Ministerio de Defensa de Dinamarca anunció un incremento inmediato de su presencia militar en Groenlandia y de las maniobras en este territorio, en

colaboración con sus aliados de la OTAN, debido al incremento de las tensiones en el Ártico.

Dinamarca ya movilizó un comando de avanzada hacia Nuuk, la capital, para preparar la llegada de más efectivos, aviones y barcos, mientras que Suecia, Noruega, Francia y Alemania se sumaron ayer a la iniciativa y enviarán tropas.

El Primer Ministro sueco, Ulf Kristersson, confirmó la llegada

de oficiales de sus Fuerzas Armadas a petición de Dinamarca, para participar en la preparación de la denominada "Operation Arctic Endurance" (Operación Resistencia Ártica).

Más tarde, Alemania anunció que a partir de hoy enviará un contingente militar a Groenlandia, para explorar durante dos días las condiciones para una posible contribución a la seguridad de la región.